



## Un auteur et une illustratrice au collège

publié le 11/12/2017 - mis à jour le 14/12/2017

projet français / CDI : lire, écrire, illustrer

Lundi 27 novembre, les quatre classes de 6e ont pu rencontrer une artiste.

Les 6C et 6D rencontraient l'auteur Agnès Laroche tandis que les 6A et 6B ont fait connaissance avec l'illustratrice Olivia Oudart.

Agnès Laroche, qui habite à Angoulême, écrit de nombreux livres de littérature jeunesse. Les élèves avaient pour mission de lire au moins trois livres parmi les huit romans sélectionnés de cet auteur. Ces romans abordaient des thèmes très différents et avaient aussi des niveaux de difficultés variés. Bref, il y en avait pour tous les goûts ! Félicitons nos élèves pour leur engagement dans ce projet, qu'ils ont tous mené à bien. Les 6C ont réalisé un abécédaire (ci-joint) tandis que les 6D ont mis en scène quelques passages de romans.

Agnès Laroche leur a d'abord expliqué comment elle travaillait : son point de départ pour écrire ces romans. Ils ont ensuite pu lui poser toutes les questions qu'ils avaient préparées. Un bel échange qui aboutira à un travail d'écriture, en classe.

Olivia Oudart est une artiste peintre, portraitiste et illustratrice qui vit en Charente Maritime. Les élèves ont d'abord travaillé en cours de français sur des albums de jeunesse pour faire le lien entre le texte et son illustration. Ils ont ensuite choisi leur extrait de roman d' Agnès Laroche préféré parmi les 18 sélectionnés et lus par leur professeur. Puis ils ont réfléchi à ce qu'ils voulaient illustrer.

Le jour de la rencontre est arrivé et ils ont été répartis par demi-groupes. Olivia avait amené le matériel : grandes feuilles, crayons de couleurs aquarelables, feutres, pinceaux et promarqueurs, ainsi que les petits croquis des passages qu'elle avait dessinés. Elle a pu conseiller les élèves et les aider pendant une heure pour réaliser le dessin qu'ils avaient dans la tête. Séance calme et agréable, plaisir partagé, où chacun a pu s'exprimer avec ses crayons. Chacun son style et toujours la poésie des dessins d'enfants ! Merci à Olivia pour sa gentillesse.

Mais le temps a manqué et les dessins seront terminés sur le temps de midi dans la classe de français. Une phrase du roman ajoutée au dessin.

Vous pourrez admirer leurs illustrations lors des portes ouvertes et certains dans les pièces jointes !

Le petit mot du professeur documentaliste : je tiens à féliciter les élèves pour leur participation. Cela a été un plaisir de les accompagner dans leurs lectures. Tous ont eu à cœur d'emprunter le plus de livres possible, certains ont réussi à lire en deux mois les 8 romans de notre sélection ! Pendant la rencontre avec l'auteur, ils ont posé de nombreuses questions. Quant au travail d'illustration, en entrant dans la salle où les élèves dessinaient, on était agréablement surpris par l'ambiance à la fois paisible et enthousiaste qui se dégageait. Actuellement, les élèves de 6A et de 6B empruntent à leur tour -et de leur plein gré- les romans d'Agnès Laroche et ils vont ensuite présenter leurs illustrations à leurs camarades de 6C et 6D.

### Portfolio



